

Article écrit par :

RÜDIGER SCHNEIDER BERRENBURG

Historien d'Art à Bonn

sur HORTENSE HÄUSSLING FOURNEAU

---

- - - (( " Il faut rencontrer ces tableaux comme il faudrait rencontrer les êtres : pas seulement une fois .... Il faut s'ouvrir à leur singularité pour qu'ils puissent la communiquer ..... ils rendent plastiquement visible le phénomène " VIE ", qui porte en lui des contraires et des conflits, mais qui sans cesse les unit....

On peut dire beaucoup de choses sur ces tableaux - exécutés exclusivement au crayon noir et aux crayons de couleur - parce qu'ils ont beaucoup à dire. Plus on s'en approche, plus ce qu'ils disent se précise ....

Il y a toujours une tension et en même temps la tension est toujours équilibrée. Il n'y a pas ici de thème " passionnant " ou autres moyens qui sont avant tout littéraires ..... mais les lignes, les formes et les couleurs, par leurs positions respectives, engendrent la vie avec une clarté, une évidence et une monumentalité qu'on ne rencontre le plus souvent que dans la sculpture..... Cette conception, cette conviction d'une structure qui traverse tous les domaines de l'Existant, unissent HORTENSE HÄUSSLING FOURNEAU à l'Atelier HEOS à Paris, fondé par JUAN LUIS COUSIÑO. Les peintres appartenant à cet atelier .....voudraient exprimer plastiquement dans leurs oeuvres la structure de l'Univers telle que nous venons de l'évoquer, avec pour but de mener l'Art vers un nouveau matin - Ainsi HEOS, déesse de l'aurore, a donné son nom à l'Atelier. ....

C'est cette structure de l'Univers, spirituelle, convertie en possibilités plastiques, qui rend ces tableaux tellement denses et c'est cette densité qui les rend tellement parlants.

HORTENSE HÄUSSLING-FOURNEAU perçoit, dans un regard à proprement parler métaphysique, la structure qui, en dessous ou plutôt au-delà de la simple matérialité, transforme les objets isolés en parties de l'Univers ..... beaucoup de tableaux font penser à L'embrasure d'une fenêtre ..... Cependant la vue qui s'en dégage n'est pas ressentie comme un abrégé de quelque chose de plus grand mais comme un aperçu représentatif de la totalité de l'Être qui nous entoure.

" )) - - -